

La France figure parmi les destinations de prédilection des mariés du monde entier. L'Opéra de Paris ou le parc des grands châteaux autour de la capitale rencontrent un formidable succès. Les fournisseurs, à commencer par le fleuriste, doivent travailler dans l'urgence.



à de véritables artistes pâtisseries qui créent des pièces montées ou des reconstitutions de monuments en pâte à sucre, totalement bluffant (lire p. 60). Passé l'effet de surprise des invités massés autour des mariés, un buffet de mignardises, qui fait lever l'ensemble des convives, est servi. Vient le moment tant attendu : le père de la mariée l'invite à valser. À partir de là, le bal est ouvert, plus rien ne doit faire baisser l'intensité de la fête.

#### **Comment éviter le piège des discours sans fin qui peuvent casser ce fameux rythme ?**

J'apporte beaucoup de soin au dîner d'accueil organisé la veille ou l'avant-veille du mariage. Il s'agit le plus souvent d'un cocktail dînatoire au cours duquel les invités, venus le plus souvent des quatre coins du monde, font connaissance. Et j'encourage les témoins à s'y exprimer, laissant aux seuls pères la primeur du grand soir. Après eux, le micro

disparaît tout simplement. Quant au discours des pères, je leur propose un accompagnement pour l'écriture. L'émotion n'en est que renforcée.

#### **Dîner placé ou libre ?**

Je reste attachée à la formule du dîner placé et servi à l'assiette. Mais pour conserver un mouvement naturel, je préconise l'installation d'un bar ouvert du début à la fin de la réception. Chacun a la possibilité de s'y rendre au cours du repas et de bavarder avec d'autres invités que ses voisins avant de regagner sa place.

#### **Pouvez-vous faire la liste des « petits plus » d'un mariage d'exception ?**

Plus le mariage est chic, plus il faut le personnaliser en imaginant des choses que l'on ne peut s'acheter : un parfum ou une variété de roses spécialement créés au nom des mariés, une chanson écrite sur mesure par un professionnel, un ballet de natation synchronisée s'il y a une piscine, un lâcher de papillons pendant la cérémonie, des cigares

roulés à la main sur place. Ultime raffinement pour les hommes : prévoir des serviettes noires afin d'éviter les bouloches blanches sur leurs costumes. Et pour les femmes, des *rescue flats*, petits chaussons plats mis à leur disposition pour qu'elles puissent danser jusqu'au bout de la nuit.

#### **Vous semblez porter beaucoup d'attention aux invités...**

Le plus souvent, ils viennent de loin et se déplacent pour deux ou trois jours. Il faut donc les soigner, leur proposer un programme qu'ils suivent ou non, et les éblouir tout autant que les mariés. À leur arrivée, ils reçoivent un panier de bienvenue dans lequel on peut trouver un chargeur universel de téléphone, des macarons de chez Pierre Hermé, une bouteille d'Évian personnalisée, le guide des expositions à voir, une méthode de langue type Assimil et surtout un pèse valise pour le retour! **PROPOS RECUEILLIS PAR M.-E.L.P.**